

aussi, jusqu'à une date indéterminée, les activités ayant trait au projet des Trois Gorges, et insisterons, en ce qui concerne les nouveaux projets, sur les échanges entre personnes ainsi que sur l'accroissement du nombre de jeunes qui viennent faire leurs études au Canada.

- Sur le plan économique, nous procéderons à plusieurs ajustements. Tout d'abord, nous appliquerons dorénavant les nouveaux critères que j'ai mentionnés chaque fois qu'il sera question de financer de nouveaux projets à même une ligne de crédit de la SEE. Nous annulerons un projet de mise en place d'installations de transmission télévisuelle - qui, manifestement, serviraient à appuyer l'appareil de propagande d'État en Chine. Nous examinerons avec d'autres pays la possibilité d'interrompre la rationalisation et la libéralisation des contrôles du COCOM à l'exportation qui s'appliquent à la Chine, et nous arrêterons de financer la participation aux foires commerciales et expositions qui doivent se tenir en RPC d'ici la fin de l'année. Enfin, étant donné l'évolution de la situation et vu que l'on s'attend à une diminution des activités commerciales, nous réduirons notre représentation commerciale à Beijing.

Très peu de changements seront apportés dans le domaine des communications et des échanges culturels. En tant que gouvernement, nous pensons qu'il est particulièrement important en ce moment de maintenir les liens culturels et les contacts entre les personnes. Nous avons reçu beaucoup de demandes au sujet des divers arrangements de jumelage et des liens institutionnels qui existent entre nos provinces, municipalités et organisations non gouvernementales et leurs équivalents en Chine. Nous demandons à tous aujourd'hui de ne pas rompre leurs liens avec leurs contreparties et leurs contacts mais, au contraire, de leur tendre la main afin que les portes ne se referment pas, que les échanges se poursuivent et que les informations continuent de circuler. Plus les Chinois de toutes conditions sociales auront de contacts avec leurs amis - Canadiens et autres - moins les partisans de la ligne dure auront de chances de voir leur propagande aboutir.

- En même temps, nous lançons à la Radio Canada un appel afin qu'elle renonce temporairement à son aide-mémoire sur la radiodiffusion concernant la production commune de programmes de radio et de télévision avec la radio d'État chinoise, étant donné le rôle que joue actuellement cette dernière au niveau de la propagande en Chine.